
Consiglio di Quartiere Savena

Il giorno 30 novembre 2021, alle ore 18,00 si è riunito presso la sede del Centro Civico di via Faenza, 4 il 
Consiglio di Quartiere aperto alla cittadinanza, convocato a norma dell'art. 27 quater del  Regolamento sul  
Decentramento per la discussione del seguente Ordine del Giorno:

O.d.G. N. 36 ILLUSTRAZIONE DELLE LINEE ESSENZIALI DEL BILANCIO 2022 - 2024.
PG.N. 511204/2021

Presiede la Presidente Marzia Benassi
Assiste la Responsabile Affari Istituzionali Elisabetta Palumbo
Presenzia l’Assessora al Bilancio Roberta Li Calzi
Presenzia in collegamento da remoto il dott. MauroCammarata 
Presenti 3 cittadini

All’appello risultano presenti i Consiglieri:

BASILE ANTONIO

BASTELLI LEONARDO

BENASSI MARZIA

CACIOLLI GIULIA

CALLEGARO SANDRO

CORNIA CLARA

CUCCHIARA COSIMO

DEGLIANGELI PIERO

DI PASQUALE GIOVANNA

GAMBERINI VALERIA

GNUDI ENRICO

MALPENSA TOMMASO

MATTEUCCI MAURO

VITIELLO GIUSEPPE

Presenti n. 14, assente giustificata la consigliera Bignami 

Presidente Benassi, constatata la validità della seduta, apre i  lavori  dell'assemblea e da la parola 
all’Assessora che sintetizza alcune caratteristiche di  questo Bilancio di  previsione, sottolineando la 
solidità del bilancio e la mancanza di aumento del prelievo fiscale. 
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Illustra quindi le slides che vengono allegate all’Odg  36/2021 e si rende disponibile, assieme al dott 
Cammarata, per le domande di consiglieri e cittadini

Presidente Benassi ringrazia  l’Assessora e  prende la  parola comunicando che il  CdQ esprimerà il 
proprio  parere  sul  Bilancio  nella  seduta  del  prossimo  9  dicembre  quando  si  procederà  anche 
all’approvazione del programma obiettivo del Q.re Savena
Passa quindi ad una breve disamina delle voci di Bilancio che in particolare interessano il quartiere, 
sul tema degli investimenti e sui contributi destinati alla cura del territorio e della comunità

INTERVENTI E DOMANDE DEI CONSIGLIERI

Cons. Malpensa ringrazia per la presentazione, chiede  quali strumenti verranno adottati eprmla lottà 
all’evasione fiscale in particolare per IMU e TARI

Cons. Basile chiede se vengono realizzati investimenti sulla sicurezza informatica per contrastare le  
intrusioni nel data base

Cons. Bastelli evidenzia che sono stanziati molti fondi sul tema mobilità, immagina sul progetto tram  
sul quale esprime molti dubbi. Evidenzia che questo porta ad avere meno risorse per sicurezza, ordine 
pubblico, turismo e salvaguardia del patrimonio architettonico e culturale
Evidenzia anche il tema della scarsa natalità e sottolinea che occorre investire per aiutare donne e 
famiglie e favorire incremento della natalità.
Sula programmazione triennale dei  lavori pubblici chiede come mai non sono previsti fondi per il  
2024

Cons. Callegaro   si associa a quanto espresso dal cons. Bastelli, pensa che l’esperienza del Civis sia 
stata sufficiente per questo quartiere. Chiede come mai non si Aumentano le tasse ma poi si fa ricorso 
ai mutui che generano anche pagamento di interessi.

Assessora Li Calzi  risponde che i mutui servono per i nuovi investimenti, in particolare sulle scuole, 
mentre il  tram è finanziato interamente dallo stato quindi non si investono risorse del comune.

Passa la parola al dott. Cammarata per le risposte più tecniche

dott. Cammarata  informa che il  contrasto all’evasione viene perseguito facendo controlli  puntuali 
attraverso l’incrocio delle banche dati, comunica che può inviare materiale su come vengono svolte 
queste molteplici attività.
Ci  si  concentra  sul  tema  della  riscossione  coattiva,  intervenendo  con  pignoramento  dei  beni  
“aggredibili”, stipendi, auto, crediti ecc. 
Ribadisce che , come anticipato dall’Assessora il tram è finanziato interamente dallo Stato e porta al  
comune 500 milioni che finanzieranno anche altri interventi sulla mobilità.
Sulla parte triennale delle opere pubbliche si parla di programmazione sui tre anni, i bilanci 2023 e 
2024 verranno redatti anno per anno, sul tema opere pubbliche il bilancio che vale è quello del 2022
I  mutui  servono per  gli  investimenti sulle  scuole,  indispensabile  ricorrere ai  mutui  per  effettuare  
questi investimenti, inoltre si prevede di ricorrere ai mutui perché occorre avviare l’iter che necessità 
di copertura finanziaria, se si riescono ad ottenere altre forme di finanziamento, es. contributi statali  
e/o europei si evita il ricorso al mutuo
Sul  tema informatica ci  sono forti investimenti, anche sulla  sicurezza.  Il  comune non è mai  stato  
bersaglio di  intrusione nei  sistemi informatici,  non si  vede la voce in bilancio perché è troppo di 
dettaglio
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Assessora  Li  Calzi  riprende  la  parola  per  informare  che  nel  bilancio  vengono  stanziati fondi,  
nell’ambito della macro voce Welfare, come investimenti sulle famiglie per migliorarne le condizioni  
di vita e per agevolare le donne.

La seduta è tolta alle ore 19,00
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